

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter Rathaus 80331 München

Stadtrat Manuel Pretzl Stadträtin Beatrix Burkhardt

ANTRAG

13.08.2020

Antrag zur dringlichen Behandlung für den Verwaltungs- und Personalausschuss als Feriensenat am 19.08.2020

Unterstützung für Münchner Künstlerinnen und Künstler; Aufstockung der Ankaufsmittel für die Artothek auf 100.000 Euro

Der Stadtrat möge beschließen:

- Das Kulturreferat wird beauftragt, zusätzliche Mittel aus dem laufenden Haushalt zur einmaligen Aufstockung des Ankaufsetats der Artothek 2020 auf 100 000 Euro umzuwidmen.
- 2. Darüber hinaus werden die in der Stadt und im Raum München aktiven Einrichtungen, die regelmäßig Kunst ankaufen, wie etwa die Münchner Stadtsparkasse oder auch der Wittelsbacher Ausgleichsfond u.ä. aufgefordert, sich an dieser außerplanmäßigen Kunstankaufskampagne zu beteiligen.
- 3. Die Ankaufskommission Artothek tritt schnellstmöglich zusammen, unterstützt von der Interessengemeinschaft Münchner Galerien, um die bereits vorliegenden und der Grundidee der Artothek entsprechenden Vorschläge nach ihrer Ankaufwürdigkeit zu überprüfen.
- 4. Die Leitung der Artothek informiert zeitnah die Münchner Kunstszene, dass sich Künstlerinnen und Künstler kurzfristig um den Ankauf ihrer Arbeiten durch die Stadt München bewerben können. Dabei wird darauf hingewiesen, dass es sich um Werke von Künstlerinnen und Künstlern handeln muss, die im Raum München leben und arbeiten und deren künstlerisches Schaffen weitgehend in und um München stattfindet.

Begründung:

München hat zahlreiche Unterstützungsmöglichkeiten gerade im Bereich der bildenden Künste. Allerdings handelt es jeweils um Geldbeträge wie z. B Stipendienförderungen oder Förderpreise von bis zu 6000 Euro. Diese Möglichkeit trifft aber nur eine sehr begrenzte Zahl von Kunstschaffenden. Gerade aber in dieser Zeit, die viele Künstlerinnen und Künstler an den Rand ihrer finanziellen Existenz bringen, sollten auch entsprechende weitere Möglichkeiten geschaffen werden.

Manuel Pretzl, Stadtrat Fraktionsvorsitzender

Beatrix Burkhardt Stadträtin